



## AMLO come, ríe y endulza los oídos de magnates

Casi tres horas duró la comida del presidente Andrés Manuel López Obrador con la plana mayor de los empresarios. 51 de los 60 integrantes del Consejo Mexicano de Negocios acudieron a la reunión en momentos en los que se discuten temas torales para el futuro del país como la reforma electoral, las controversias del TMEC, el relevo en la Corte, las elecciones del 2023 y 2024 y nuevos retos para la economía global.

El presidente llegó al Club de Industriales en su Jetta blanco, acompañado del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, quien prácticamente no habló en la reunión. Como casi siempre

que se encuentra con los multimillonarios del país, AMLO estuvo sonriente, de buen humor, atento a sus solicitudes; a cambio solo les pidió que no dejen de invertir, que lo ayuden a reducir la inflación y a seguir aumentando los salarios y los empleos.

El titular del Consejo Mexicano de Negocios, Antonio del Valle, fue el que llevó la voz cantante de los empresarios. Fue una de sus últimas comidas como presidente del club de los ultrarricos, pues en febrero ocupará ese cargo Rolando Vega. Le habló de las inversiones del CMN, las cuales, dijo, superan la Inversión Extranjera Directa que el año pasado fue de 33 mil millones de dólares.

Continuó con el tema de la inflación, que ya comienza a desacelerarse aunque de forma lenta y

no uniforme; algunos alimentos siguen al alza presionados por el encarecimiento de las materias primas en los mercados internacionales. Del Valle dijo que los empresarios han respetado los acuerdos con el gobierno para contrarrestar el aumento de los precios. Lo mismo ha sucedido con los empleos, la formalización de trabajadores y el apoyo al salario mínimo. Todo esto, expuso, se refleja en estabilidad económica y en un tipo de cambio que se mantiene defensivo pese a los vaivenes de los mercados cambiarios.

Fue una presentación de temas económicos y empresariales, de esas que le gusta a escuchar al presidente, quien asiente con la cabeza y sonríe cada que los empresarios le exponen datos alegres, como diciéndoles "por qué se quejan si vamos tan bien". Tras este tipo de reuniones, AMLO ha salido a presumir que los multimillonarios mexicanos no han perdido dinero en su gobierno, al contrario, "a los ricos les ha ido muy bien".

El presidente saliente del CMN también habló de Estado de Derecho, respeto a la ley y a la autonomía del Poder Judicial, clave para la certidumbre. Del Valle le soltó a bocajarro al Presidente que no están de acuerdo con la reforma electoral que planteó, ni con los tiempos, pues vienen elecciones importantes para el país. "Una democracia plena es muy importante para la certeza y confianza de los inversionistas", expresó.

Y ahí sí tomó la palabra el presidente. Les dijo a los presentes que siempre hay espacio para mejorar las leyes, pero que tomaba en cuenta sus puntos de vista. Que su propuesta de reforma electoral se ha malinterpretado y que respetará lo que decida el Congreso.

Sobre las consultas con Estados Unidos por el tema energético y las importaciones de maíz transgénico, el presidente respondió que espera que en los dos casos no se llegue a los paneles de controversia. Hizo referencia a la reciente visita de la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, a Estados Unidos para reunirse con la representante comercial, Katherine Tai. "Le fue mejor de lo que imaginamos, ya hay un plan de trabajo y esperamos que se resuelva el asunto energético en enero". Respecto a la prohibición para importar maíz modificado genéticamente dijo que se tomó la decisión de aplazarlo hasta 2025.

La próxima semana viajarán a Washington el canciller Marcelo Ebrard, el secretario de Agricultura, Víctor Villalobos, y el titular de la Cofepris, Alejandro Svarch, para tratar este y otros temas.

Al convite llegaron Emilio Azcárraga, Armando Garza Sada, Rogelio Zambrano, Antonio Cossio, Alejandro Baillères, Agustín Coppel, Luis Berrondo y Francisco Cervantes, entre muchos otros. No fueron Carlos Slim ni Germán Larrea. Tampoco Alfonso Romo. ●

@MarioMal

**El presidente llegó en su Jetta blanco, acompañado del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, quien prácticamente no habló en la reunión.**